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ATA DE REUNIÃO 

São Paulo, 03 de junho de 2020 

 

Comissão de Segurança Hídrica 

 

 

 

▪ Teve lugar no dia 03 de junho de 2020, das 15h às 17h, por ferramenta virtual, 

a 15ª reunião ordinária da Comissão de Segurança Hídrica. 

▪ Participaram da Reunião: Marco Palermo e Breno Zylbersztejn, de SP Urbanismo; 

Eunice E. Kishinami de O. Pedro, da Secretaria Municipal da Saúde; Pedro 

Algodoal, de SIURB; Jenny Zola, Giulia Ribeiro, Ivan Shirahama, Maria José Gullo 

e Marcos Romano, de SEHAB; Gustavo Rabello, de SGM;  Cintia Sanchez, da 

Secretaria Executiva do Gabinete do Prefeito; Irineu Gnecco Filho, de SMG;  

Mauricio Tonin, da PGM; Thor Saad Ribeiro e Bruno Janini, de SMDU; Sandra 

Akemi Shimada Kishi, da Procuradoria Regional da República;  Carlos de Nicola, 

Mauricio Ramos de Oliveira e Mauro Scarpinatti, da Aliança pela Água; Guilherme 

Checco, do Instituto Democracia e Sustentabilidade; Raphael Guerrero e Renato 

Zuccolo, do Instituto de Engenharia; Antonio Carlos dos Santos, Mauro 

Scarpinatti, Carlos Chernicharo,  Rodrigo Bueno de Freitas, Ricardo Luís Ferreira, 

Giuliano Ajeje e Tomaz Gregori Kipnis  especialistas convidados; Meunim R. De 

Oliveira Jr. e Monica Porto da Sabesp; Ana Marina Martins de Lima, Bruna C. 

Nadai, Jose Eduardo Gobbi, Luiz F. B. Miranda, Priscila Schreiner, Tatiana Barreto 

Serra, convidados da Procuradoria Regional da República. 

▪ Marco Palermo iniciou a reunião cumprimento os participantes. Não havendo 

reparos à ata anterior, passou a palavra aos representantes da Sabesp e SEHAB. 

▪ Meunin informou que analisou os mapas enviados por SEHAB, e que as 

informações foram consideradas proveitosas para planejar ações emergenciais 

para o período emergencial da pandemia de Covid-19. Informou também que 

enviaria os dados atualizados de instalação de pias e distribuição de caixas 

d’água. 

▪ Giulia informou que  SEHAB fica satisfeita com o uso dos dados, e que a secretaria 

pretende avançar na produção de informações necessárias para essa atuação. 

Em seguida, apresentou uma amostra dos mapas em formato GIS. 

▪ Eunice Kishinami fez um informe sobre a situação da saúde, esclarecendo que 

neste momento há tratamento para todos os acometidos pela Covid, e que estão 

sendo estudadas propostas de abertura para a segunda metade do mês de junho. 

Informou também que a periferia da cidade preocupa mais, por conta da maior 

presença de comorbidades perigosas, como diabetes. Por conta disso, essas 
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áreas estão sendo monitoradas, com busca ativa de sintomáticos nas suas casas. 

Na rede de saúde municipal, as consultas das diversas especialidades estão 

retornando ao normal, com cautela.  

▪ Marco Palermo informou sobre os novos desenvolvimentos da plataforma da 

Comissão, explicando que progressivamente novas informações têm sido 

disponibilizadas ali, e que os participantes podem sugerir aperfeiçoamentos. 

Breno fez uma apresentação atualizando os avanços, como o acréscimo de uma 

camada de informações sobre incidência de Covid por distrito. 

▪ Giulia sugeriu o acréscimo de uma camada de Índice Paulista de Vulnerabilidade 

Social ao hub informativo. 

▪ Carlos de Nicola lembrou que a coleta de dados pela sociedade civil traz dados 

metodologicamente mais frágeis, obtidos por questionários, e não se comparam 

com dados de instituições de pesquisa. Ainda assim, são dados importantes, 

como demonstram as coletas sobre informações da Covid realizadas pela 

sociedade civil. 

▪ O prof. Rodrigo Bueno de Freitas, da UFABC, apresentou um projeto de 

monitoramento de Covid no esgoto. Esse projeto acompanha os biomarcadores 

de vírus na água de esgoto, e permite a tomada de decisão. 

▪ Encerrando, Marco Palermo marcou a reunião seguinte para 10/06/2020, das 

15h-17h, com participação da Sabesp, e se comprometeu a lavrar a presente ata. 

 


